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Как привлечь 
бизнес  
к строительству 
школ

Василий Птицын: 

«Самое главное опасение, 
это не состоявшиеся аук-
ционы, которые могут 
быть. Других опасений 

нет. Мне эта тема близка, так как на 
моем избирательном округе есть очень 
много и аварийного, и ветхого жилья, в 
том числе и балочного фонда. Будем на-
деяться, что аукционы все же состо-
ятся, застройщики выйдут с предло-
жениями о продаже квартир и в конце 
концов этот пережиток прошлого уй-
дет в небытие. Что касается стоимо-
сти квадратного метра, установлен-
ной Региональной службой по тарифам, 
то этот вопрос дискуссионный, он об-
суждается и в этом направлении нуж-
но двигаться»

Дума 
подключилась  
к решению 
проблем колледжа 
русской культуры

Благодаря депутатам  
у художественного 
музея появилась  
еще одна выставочная 
площадка
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Мнения

рублей

могут поступить в казну 
Сургута из бюджета 
Югры на реализацию 
социально значимых задач 
муниципалитета. Кроме 
переселения граждан 
из аварийного и ветхого 
жилья, а также ликвидации 
балочного массива, деньги 
планируют направить 
на предоставление 
земельных участков 
для многодетных семей 
и жилья для части 
медицинского персонала 
строящегося Центра охраны 
материнства и детства. 
Часть средств пойдет 
на строительство дорог 
в городе. В частности, 
в планах досрочно завершить 
возведения участка улицы 
Киртбая, и возобновить 
работы на отрезке, который 
в перспективе соединит 
улицу Маяковского 
с Университетской

почти  

1,5 млрд 
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«По сусекам помели»

Максим Слепов:

«Эмоции только пози-
тивные от того, что 
округ дополнительно про-
финансировал данные 

программы. В прошлом году в пар-
ке «За Саймой» удалось переселить 
часть семей из балков. Однако на 
моем избирательном округе остают-
ся болевые точки, которые требуют 
внимания. К примеру, на Сибирской 
остаются двухэтажные дома. Там 
целый квартал ветхого жилья. Пер-
спектива переселения людей из этих 
жилых зданий пока не известна, по-
скольку строительство домов в бу-
дущем там не предусмотрено - тер-
ритория предназначена для школ или 
детских садов. Поэтому, если они по-
падут под действие данной програм-
мы, то будет здорово»

тема номера

В крупнейшем городе Югры 
планируют закрыть пробле-
му людей, проживающих в 
приспособленных для это-
го строениях. Что станет 
возможным благодаря вы-
делению дополнительных 
средств из окружной каз-
ны. О том, что региональное 
правительство дополнитель-
но поддержит муниципали-
тет в решении балочного во-
проса стало известно в июне. 
В общей сложности на рас-
селение горожан округ вы-
делил 479 миллион рублей. 

В настоящее время в ре-
естре балков, подлежащих в 
Сургуте расселению, числят-
ся 173 строения. Все они пред-
ставляют реальную опасность 
для проживающих в них лю-
дей. Выделенных окружными 
властями средств, плюс доли 
городских (11% от общей сум-
мы) должно хватить для за-
крытия балочной проблемы в 
городе раз и навсегда. Чтобы 
обеспечить свою часть Сургу-
ту пришлось увеличить кредит 
муниципалитета и «срезать» 
часть денег с других строчек 
бюджета. К примеру, депутаты 
и чиновники решили пока по-
временить с разработкой кон-
цепции наружной рекламы, 
направив заложенные на эти 
цели средства на программы 
по переселению горожан.

- Основным приоритетом 
в нашем городе является пе-
реселение наших граждан из 
аварийного и ветхого жилья и 
снос балков. Чтобы выполнить 
эти программы в бюджете го-
рода должна быть заложена 
наша доля софинансирования. 
Мы собрали все, что у нас есть, 
как в той сказке о Колобке: по 
сусекам помели, наскребли, 
увеличили сумму нашего му-
ниципального кредита и все 
это заложили в бюджет. Сде-
лано это было для того, чтобы 
получить окружные деньги и 
выполнить программу. Ком-
форт и безопасность жизни 
людей у нас в приоритете. А 
с наружной рекламой мы все 
также продолжим разбирать-
ся, изучая этот вопрос более 
досконально, - поясняет пред-
седатель Думы Сургута На-
дежда Красноярова. 

- Спасибо губернатору 
Югры Наталье Владимиров-
не Комаровой, Правительству 
и депутатом округа за выделе-
ние денежных средств на окон-
чательное решение проблемы 
с балками, которые включены 
в муниципальную программу. 
Теперь дело за жителями дан-
ных строений. Я очень расчи-
тываю на то, что все получат 
причитающуюся им по закону 

субсидию, все спорные вопро-
сы, если они есть, будут улаже-
ны. Таким образом жильцы смо-
гут переехать в благоустроенное 
жилье, появятся необременен-
ные площадки под строитель-
ство, улучшится внешний вид 
города, - дополняет председате-
ля Думы Сургута ее заместитель 
Артем Кириленко. 

Еще 394 млн рублей округ 
дополнительно выделил на 
приобретение квартир людям, 
проживающим в ветхом и ава-
рийном жилье. Сейчас в оче-
реди на получение заветных 
квадратных метров находятся 
чуть больше 1 900 семей. Зада-
ча ускорить процесс переселе-
ние граждан из ветхого и ава-
рийного жилья поставлена гла-
вой города Вадимом Шува-
ловым и, конечно же, губер-
натором Югры Натальей Ко-
маровой. На постоянном конт- 
роле данный вопрос у депута-
тов Думы Сургута. Народные 
избранники хоть и рады до-
полнительным средствам из 
округа, но пока с осторожно-
стью смотрят в будущее.

- У нас есть небольшие проб- 
лемы с застройщиками. Стои-
мость покупки квадратных ме-
тров определена нормативами, 
и не все застройщики готовы 
продавать жилье по таким це-
нам. Работа предстоит напря-
женная и с застройщиками, и с 
теми жителями, которых необ-
ходимо переселить, ведь нуж-
но понимать, что не у всех есть 
возможность доплатить за ква-
дратные метры. Я очень се-

рьезно отношусь к этой ново-
сти и полагаю, что до конца 
года мы будем работать и рабо-
тать, - комментирует Надежда 
Александровна.

Стоимость выкупа квар-
тир для муниципалитетов уста-
навливает Региональная служ-
ба по тарифам. Сейчас квадрат-
ный метр жилья она оценивает в  
53 тыс. рублей, что значитель-
но ниже среднерыночной. И де-
путатам, и чиновникам предсто-
ят длительные переговоры с за-
стройщиками Сургута. От их ре-
зультата зависит выполнение го-
родом плана по расселению го-
рожан из ветхого и аварийного 
жилья.     

- Безусловно, новость о выде-
лении дополнительных средств 
весьма позитивная. В 2018 году 
на переселение граждан имен-
но из ветхого и аварийного жи-
лья в бюджете города заклады-
валась довольно скромная сум-
ма. Сейчас доведены весьма су-
щественные средства, что по-
зволит поддерживать темп вы-
полнения постановления ад-
министрации города по пере-

селению граждан.  Однако су-
ществует одна проблема, кото-
рая может отрицательно повли-
ять на данный вопрос. С нача-
ла года, к сожалению, не состо-
ялся ни один аукцион по по-
купке квартир в рамках реали-
зации программы по переселе-
нию сургутян из ветхого и ава-
рийного жилья. Ситуация мо-
жет повторить 2015 год, когда 
городу пришлось вернуть 700 
миллионов рублей обратно в 
округ. Надеюсь, что она не по-
вторится. Администрация го-
рода, Дума и застройщики со-
берутся, обсудят этот вопрос и 
придут к какому-то взаимовы-
годному решению, - говорит  

депутат Думы Сургута Дми-
трий Пахотин.  

В случае принятия положи-
тельного решения, очередь на 
переселения граждан из ветхо-
го и аварийного жилья может 
существенно сократиться, а во-
прос балков и вовсе перестанет 
быть актуальным для Сургута. 
Такую надежду возлагают и де-
путаты Думы Сургута, и чинов-
ники местной администрации.  

479 млн рублей получит Сургут дополнительно 
на расселение балков

справка 
Участниками «балочной» программы признаются граждане 
Российской Федерации, проживающие в приспособленных 
для проживания строениях, включенных в Реестр 
приспособленных для проживания строений на 01.01.2012 
года, не имеющие жилых помещений, принадлежащих им 
на праве собственности или предоставленных по договорам 
социального найма на территории страны
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Налог на прибыль 
отпугивает концессионеров

«Я знаю, кто твой хозяин!»

Надежда Красноярова - о том, как привлечь бизнес  
к строительству объектов образования

В Думе Сургута настаивают на чипировании домашних животных

Дума Сургута в соцсетях: 
vk.com/duma_surguta

В Югре состоялось седьмое заседание 
координационного совета представи-
тельных органов местного самоуправ-
ления муниципалитетов региона и 
окружной Думы. Местом для его прове-
дения на этот раз был выбран Когалым. 
В опорном городе крупнейшей неф- 
тяной компании «ЛУКОЙЛ-Западная 
Сибирь» участники совета обсудили 
порядка десяти актуальных для авто-
номного округа вопросов.

Отдельное внимание 
на расширенном сове-
щании уделили про-
блемам, связанным со 
строительством школ 
на территории Югры. 
Председатель Думы 
Сургута Надежда Крас-
ноярова, выступая пе-
ред коллегами с докла-
дом, подчеркнула, что 
вопрос возведения об-
разовательных учреж-
дений находится на 
контроле у фракции 
«Единая Россия» сур-

гутского парламента. Депутаты регуляр-
но заслушивают представителей адми-
нистрации по этому вопросу. Также для 
координации деятельности подразделе-
ний администрации по строительству 
объектов образования ранее была соз-
дана межведомственная рабочая группа.

К 2025 году 100% обучающихся долж-
ны перейти из зданий общеобразова-
тельных организаций с износом 50% и 
выше в новые. Для этого только в Сургу-

те необходимо построить 21 образова-
тельное учреждение. Очевидно, что не-
обходимо привлекать частных инвесто-
ров, однако при получении субсидий из 
бюджета у концессионера возникает на-
лог на прибыль. Кто и как его будет ком-
пенсировать –  вопрос пока открытый. 
Председатель сургутского парламента 
Надежда Красноярова озвучила предло-
жение рассмотреть возможность осво-
бождения компаний, занятых строи-
тельством школ, от данного налога либо 
его снизить. «ДУМАющий Сургут» по-
интересовался мнением об инициати-
ве сургутских народных избранников у 
спикера Думы Югры Бориса Хохрякова.  

- Предложение сургутян на самом 
деле интересное. Пока выделение пло-
щадок под строительство школ нахо-
дится в полномочиях муниципалитетов. 
Они должны быть полностью подготов-
лены и иметь всю соответствующую ин-
фраструктурную составляющую. Но ин-
вестор смотрит дальше: ведь он строи-
тель, и должен получать прибыль. По-
этому мы рассмотрим предложение о 
льготах по налогу на прибыль для тех 

компаний, которые строят школы. Ана-
логичное решение по предложению гу-
бернатора Югры Натальи Владими-
ровны мы уже принимали в этом году: 
для специальных инвестиционных про-
ектов, которые касаются разработки 
трудноизвлекаемых запасов нефти, мы 
такую льготу ввели. Думаю, для решения 
этой проблемы мы тоже будем готовы 
принять такое решение, - сказал предсе-
датель Думы Югры Борис Хохряков. 

Отметим, что проблемы, которые тор-
мозят строительство, также связаны с 
подготовкой земельных участков (как 
непосредственно с их формировани-
ем, так и с отсутствием инженерной ин-
фраструктуры) и недостаточностью бюд-
жетных средств. В связи с этим Надежда 
Александровна считает, что необходимо 
предпринять все усилия, чтобы получить 
федеральное финансирование, разрабо-
тать «дорожные карты» по строительству 
объектов образования на каждом выде-
ленном земельном участке и предусмо-
треть в комплексных схемах развития 
инженерной инфраструктуры обеспече-
ние ресурсами всех будущих объектов.

Народные избранники рассмотрели  
вопрос  о возмещении затрат на отлов 
и содержание безнадзорных животных. 
Ранее данным направлением занима-
лось муниципальное предприятие, ко-
торое ежегодно в виде субсидии полу-
чало порядка 10 млн рублей, отлавли-
вая и утилизируя определенное коли-
чество четвероногих. Однако к эффек-
тивности и открытости работы учреж-
дения регулярно возникали претензии 
как от рядовых горожан, так и от об-
щественных организаций. В итоге, от 
его услуг в апреле городская власть от-
казалась, передав полномочия по от-
лову животных частной организации.

С этого момента в субсидии отпа-
ла необходимость, соответственно, 
прежний порядок ее предоставления, 
утвержденный администрацией города, 
больше не актуален. Чтобы привести до-
кументацию в соответствие с реальным 
положением дел, чиновники обратились 
к депутатам - нужно внести  изменения 
в отдельные постановления муниципа-
литета. Вопрос, являющийся по своей 
сути техническим, вызвал у народных 
избранников неподдельный интерес. В 
частности, парламентарии поинтересо-
вались у представителей администра-
ции видением решения проблемы без-
надзорных животных в Сургуте в целом 
и мнением о способах экономии бюд-
жетных средств.

- Необходимо разработать опреде-
ленную программу профилактики, в том 
числе и при участии НКО. В частности, 

совместно с общественниками обсуж-
дался вопрос внесения на уровень субъ-
екта законодательной инициативы, ко-
торая предусматривала бы обязательное 
чипирование животных, чтобы право-
обладатель компенсировал расходы по 
отлову и усыплению животных. Просто 
тратить бюджетные деньги на это мож-
но бесконечно долго, - подчеркнул депу-
тат Думы Сургута Владимир Болотов. 

Механизм чипирования домаш-
них животных как предельно прост, так 

и весьма эффективен. Собакам и кош-
кам под кожу вживляется электрон-
ное устройство, на которое записыва-
ется информация как о хозяине, так и о 
его подопечном. Чип может содержать 

различные данные вплоть до прививок, 
сделанных животному, к примеру, от бе-
шенства. В случае обнаружения чипи-
рованного четвероного на улицах горо-
да служба отлова сможет идентифици-
ровать хозяина собаки или кошки, найти 
его и наложить штраф. Но все это пока 
в далекой перспективе, хотя с подачи в 
том числе и сургутских общественников 
вопрос обязательного чипирования все 
же нашел свое место в нормативных ак-
тах на уровне региона.

- Площадки для обсуждения данно-
го вопроса есть, нужна лишь заинте-
ресованность. Необходимо собирать-
ся, устраивать определенный мозговой 
штурм, изучать передовые опыты. Что-
то нужно делать, ведь проблема без-
надзорных животных на самом деле се-
рьезная. Нужно двигаться вперед, - под-
черкнул депутат Думы Сургута Денис 
Синенко.  

Решение, предложенное чиновника-
ми, народные избранники приняли в 
предложенной редакции. При этом де-
путаты настроены вернуться к обсужде-
нию проблемы безнадзорных животных 
на различных площадках, в том числе 
и на комитете Думы города по нормот-
ворчеству, информационной политике и 
правопорядку.  
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Отсрочка в развитии Прецедент создан

«Нужно содействие»

Центральный рынок Сургута  
не предоставил свою концепцию

Сургут отстоял право собственников 
земельных участков

Депутаты подключились к решению 
проблем колледжа русской культуры
В начале июня одной из са-
мых обсуждаемых тем в 
сургутских СМИ стала но-
вость о лишении колледжа 
имени А.С. Знаменского го-
сударственной аккредита-
ции.  Основанием для это-
го решения стал ряд опре-
деленных недоработок, не 
позволяющих выдавать ди-
пломы гособразца студен-
там учреждения. В итоге 
в процесс пришлось вме-
шаться и представителям 
окружных властей, и депу-
татам Думы Сургута. 

На июньском заседании 
комитета по социальной по-
литике народные избранники 
заслушали заместителя ди-

ректора колледжа по учебной 
работе, который сообщил, что 
перспективы образователь-
ного учреждения в настоящее 
время далеки от радужных, и 
попросил у депутатов помо-
щи в решении накопивших-
ся проблем, с тем чтобы в сле-
дующем году успешно пройти 
аккредитацию. 

В частности, представи-
тель руководства образо-
вательного учреждения от-
метил, что из-за недоста-
точности финансирования 
колледж накопил задол-
женность перед муници-
пальными коммунальными 
предприятиями за тепло. 
По этой же причине дирек-
торат не может урегулиро-

вать вопрос с арендой зала 
для занятий физкультурой 
(своего спортзала у коллед-
жа нет), обновить противо-
пожарную систему и сделать 
ремонт во втором здании на 
ул. Энгельса.

Отметим, заместитель 
губернатора Югры Юрий 
Южаков, являющийся кура-
тором сферы культуры в ре-
гионе, на встрече с предста-
вителями колледжа пообе-
щал разобраться в ситуации 
с финансированием учреж-
дения. Новость, безуслов-
но, позитивная, но вопрос 
остался в том, почему ра-
нее никто не сообщал депу-
татам о вышеобозначенных 
проблемах. Народные из-

Руководители муниципальных 
предприятий отчитались о деятель-
ности за 2017 год. Свои доклады 
они представили на постоянном 
комитете Думы города по бюдже-
ту, налогам, финансам и имущес- 
тву. Традиционно больше всего во-
просов вызвал Центральный ры-
нок. Предприятие, имеющее в рас-
поряжении весьма существенный 
имущественный комплекс, ежегод-
но уходит в «минус» по прибыли. 

Не помогла крытому рынку на ули-
це Островского и регулярная сме-
на руководства. Очередной дирек-
тор свое видение развития пред-
приятия в виде стратегии предста-
вил на суд депутатов в апреле теку-
щего года, но народные избранники 
подвергли критике озвученные ме-
роприятия по реанимации предпри-
ятия, предложив позднее для более 
конструктивного диалога встретиться 
в июне. В конце первого месяца лета 
время рандеву настало, но на заседа-
нии думского комитета по бюджету 
конкретных предложений со сторо-
ны руководства рынка и его курато-
ров вновь не прозвучало. 

Доклад директора предприятия 
ограничился лишь тем, что в насто-
ящее время идет подготовка к раз-
работке концепции развития Цен-
трального рынка. В ходе обсужде-
ний выяснилось, что планами по 
выводу предприятия из кризиса 
предложено заняться сторонним ор-
ганизациям, от которых уже нача-
ли поступать коммерческие предло-
жения. Таким образом, руководство 
муниципального рынка его даль-
нейшую судьбу, по сути, передало на 
аутсорсинг. 

- Когда нам представляли ново-
го директора рынка, нам говорили 
о стратегическом планировании, о 
новых подходах к менеджменту. А 
теперь выясняется, что руководство 
рынка заказало коммерческие пред-
ложения по разработке концепции... 
Тогда возникает вопрос: «А вы там 
зачем вообще?», - задался резон-
ным вопросом депутат Думы Сургу-
та Владимир Болотов.

Такой подход к хозяйственной 
деятельности не устроил еще ряд 
депутатов, и к вопросу развития 
предприятия народные избранни-
ки решили вернуться в июле. 

Администрация крупнейшего горо-
да Югры выиграла суд против Рос-
реестра. В пресс-центре мэрии рас-
сказали, что решения федеральной 
службы установить пятикилометро-
вую зону минимальных расстояний 
конденсатопровода, принадлежаще-
го ПАО «Газпром», признаны судом 
незаконными. 

Отметим, ранее данный вопрос не-
однократно поднимался на комите-
те по нормотворчеству Думы Сургу-
та. Депутаты поддерживали действия 
администрации города, предлагали 
чиновникам быть смелее в разреше-
нии данной проблемы и создать пре-
цедент, ведь подобные споры в на-
шей стране ранее решались только в 
сторону бизнеса. Поднимали данную 
проблематику народные избранники 
и на встречах с коллегами из Государ-
ственной Думы. В итоге благодаря со-
вместным действиям, а также настой-
чивости и грамотным решениям пра-
вового управления администрации 
города удалось достигнуть успеха.   

- Это первый подобный преце-
дент в Российской Федерации. Дан-
ное решение позволит собственни-
кам земельных участков, ранее по-
падающим в указанную зону, – это 
расстояние в 5000 метров в обе сто-
роны от оси трубопровода – зареги-
стрировать право на объекты, рас-
положенные на данных земельных 
участках, - прокомментировали по-
беду в пресс-центре администрации 
Сургута. 

Напомним, конденсатопровод 
на кадастровый учет газовики по-
ставили в прошлом году, парал-
лельно установив охранную зону в 
5 тысяч метров. В итоге в нее по-
пало большое количество земель-
ных участков сургутян, объектов 
капитального строительства, рас-
положенных на территории горо-
да, в том числе поселок Таежный, 
ряд дачных кооперативов и аэро-
порт. В мэрии указали на несоот-
ветствие двух понятий, а именно 
зоны минимального расстояния и 
охранной зоны.

бранники посоветовали ру-
ководству колледжа вовре-
мя реагировать на предпи-
сания вышестоящих орга-
нов. Председатель Думы го-
рода Надежда Красноярова, 
которая также присутство-
вала на встрече, обратила 
внимание на то, что послед-
ний аудит на предмет прод-
ления аккредитации, позво-

ляющей выдавать выпуск-
никам дипломы государ-
ственного образца, выявил 
более 100 замечаний. В том 
числе к программам и мето-
дикам преподавания. Полу-
чить госаккредитацию воз-
можно будет только спу-
стя год. Это время в коллед-
же планируют потратить на 
устранение замечаний.



4 личное дело

В городе обсудили актуальные направления молодежной политики
«Главное – наладить мост»

Глаз да глаз

Благодаря депутатам  
художественный музей обзавелся 
новой выставочной площадкой

Искусство 
как лекарство

Автор Рамиль Нуриев. 
Фото Александра Онопы, Рамиля Нуриева, Алексея Андронова

Четыре года назад сургутские депутаты взяли под конт- 
роль выполнение работ по ремонту городских дорог. Тог-

да и было принято решение создать при Думе Сургута 
рабочую группу по мониторингу ремонта автомобиль-
ных дорог, в которую вошли специалисты департамен-
та городского хозяйства, дорожно-транспортной ди-
рекции, Контрольно-счетной палаты и народные из-
бранники. Возглавила рабочую группу Председатель 
Думы Надежда Красноярова.

С 2014 года проведено более 200 проверок. Пер-
вый же год работы группы по мониторингу ремонта 
дорог показал: качество выполняемых работ значи-

тельно улучшилось, что в свою очередь повлекло со-
блюдение нормативного срока службы дорожного по-

лотна и, как следствие, снизило нагрузку на бюджет. В 
следующие несколько лет рабочая группа закрепила этот 

результат. Именно его оценило жюри первого конкурса Со-
юза муниципальных контрольно-счетных органов и вручила 

Контрольно-счетной палате города Сургута диплом первой сте-
пени в номинации «Лучшая практика внешнего муниципального 

финансового контроля».
Отметим, что с учетом окружных и городских средств в Сургуте в этом 

году на ремонт дорог направят 185 млн рублей. Еще 40 млн рублей решени-
ем депутатов было выделено дополнительно. Народные избранники про-
должают мониторинг ремонтной кампании. В 20 числах июня народные 
избранники приняли участие в проверке качества работ в районе улицы 
30 лет Победы, где ведется ремонт участка от проспекта Пролетарского до  
ГРЭСовского кольца. 

По инициативе Думы города и главного врача поликлини-
ки №1в Сургуте появилась новая экспозиционная площад-
ка. Копии художественных произведений графики, акваре-
ли, кукольного искусства ведущих мастеров России и За-
рубежья уже в скором времени будут радовать посетите-
лей дополнительного врачебного офиса поликлиники на 
улице Университетской, 19. Помещение площадью свы-
ше 730 кв. метров позволит музею существенно расши-
рить свое культурно-просветительское пространство. 

Открытие дополнительного офиса, включающего взрос-
лое и детское отделения, состоится в августе текущего года. 
В музее сообщили, что в рамках открытия его сотрудники 
проведут специальные экскурсии по выставкам «Цветы от 
Художественного…» и «КУКЛЯНДИЯ» для всех желающих. 

Для посетителей взрослого отделения соберут коллекцию луч-
ших произведений художников из разных городов России и Евро-
пы. В детском отделении новой поликлиники представят фотогра-
фии уникальных и неповторимых произведений кукольного искус-
ства, выполненных, как правило, в единственном экземпляре. 

К слову, поликлинику №1 и Сургутский художественный музей свя-
зывают восемь лет дружбы и сотрудничества. Начиная с 2010 года учреждение 
здравоохранения является постоянной выставочной площадкой для музейных 
выставок и проектов. 

Отметим, что депутат Думы Сургута, главный врач первой поликлиники 
Максим Слепов всегда считался и остается рачительным руководителем, ко-
торому небезразлична судьба как его пациентов, так и жителей избирательного 
округа. В июне народный избранник получил министерскую награду – ему был 
вручен нагрудный знак «Отличник здравоохранения».  

В Сургутском госуниверситете состоялась встре-
ча Молодежного парламента  при Думе Югры с  Мо-
лодежной палатой  при Думе Сургута. Представите-
ли различных городов региона обсудили существу-
ющие социальные проекты и практики. Как отмети-
ли участники встречи, на данный момент в крупней-
шем муниципалитете округа реализован широкий 
круг важных инициатив, и он во многом может стать  
примером. 

Среди них - помощь малообеспеченным детям 
при сборе в школу, создание аллеи Ветеранов на 
Чернореченском кладбище, поддержка инвалидов-
колясочников, приобщение молодежи к физической 

культуре и спорту. Молодые парламентарии Сургута 
отметили наличие в городе организаций для молоде-
жи, которые пользуются большим спросом. К ним от-
носятся Центр специальной подготовки «Сибирский 
легион», бюджетные учреждения по работе с подрост-
ками «Наше время» и «Вариант». 

- Инфраструктура молодежной политики в Сургу-
те, безусловно, уникальная в Югре. Места для тру-
доустройства подростков, производящих качествен-
ные продукты и услуги, – это, действительно, опыт 
так называемой «молодежной биржи труда», который 
нужно транслировать в другие регионы России, - от-
метил   руководитель аппарата «Молодой Гвардии», 

заместитель председателя Молодежного парламента 
при Думе Югры Кирилл Медведев.

Несколько раз в общей беседе подчеркивалось то, 
что Молодежный парламент должен быть посредни-
ком между Думой и вышестоящими органами власти 
и молодежью. Кроме того, прозвучало предложение 
собирать видеосессии для обмена опытом между мо-
лодежными парламентами разных городов. Замести-
тель председателя Думы Сургута Артем Кириленко, 
общаясь с молодыми коллегами, подчеркнул, что сей-
час самое главное - наладить мост между ними и мо-
лодежью, причем информирование должно быть дву-
сторонним. 

Инициативу сургутской Думы оценили 
на федеральном уровне

Дума Сургута находится по адресу: ул. Восход, 4
Вы можете обратиться с вопросом или пожеланием:
� Отдел регистрации и учета обращений граждан, 
     организаций и делопроизводства - каб. 106 (тел. 52-80-12)
� Приемная Думы города – каб. 201 (тел. 52-83-74)
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